

¿Qué sabes de la Revolución Oriental?

1) Ordena los acontecimientos del año 1811 en la línea de tiempo



2) Señala para cada caso la opción correcta

El 18 de mayo de 1811 fue:

- la Toma de Colla
- la Proclama de Mercedes
- La Batalla de las Piedras

Luego de la Batalla de Las Piedras:

- Comenzó el éxodo
- Ocurrió el sitio a Montevideo
- Los españoles se retiran de Montevideo

Terminada la batalla Artigas pidió:

- Que todos los españoles fueran castigados
- Clemencia para los vencidos
- Que los vencidos fueran degollados

3) Une el término con su significado

Armisticio

Alude a presionar con insistencia o a cercar o rodear un determinado lugar para perjudicar de alguna manera a quienes están en él.

Sitio

Marcha de un pueblo o de un grupo de gente del lugar en que estaban para buscar otro lugar en que establecerse.

Revolución

Acuerdo que firman dos o más países en guerra cuando deciden dejar de combatir durante cierto tiempo con el fin de discutir una posible paz.

Éxodo

Es un intento por realizar un cambio en el sistema de gobierno, en la economía, cultura, sociedad. Estas se manifiestan a través del uso de la fuerza y bajo mando de un líder.

4) Dentro de estas afirmaciones hay una incorrecta. Márcala

¿Por qué fueron importantes las Asambleas Orientales?

- Porque consiguieron independizarse del dominio español
- Porque por primera vez el pueblo oriental se reunió para resolver sus problemas por sí mismo.
- Porque eligieron un jefe para que los dirigiera, José Artigas.
- Porque comenzó a romperse la relación con Buenos Aires, al desconocer ellos la voluntad de los orientales en el acuerdo de paz.

5) Lee el texto y explica, por qué es tan importante el Éxodo Oriental



Un hecho con muchos nombres

Un episodio tan importante como el desplazamiento de los orientales al Ayuí ha recibido diversos nombres por parte de sus protagonistas y de los historiadores. Los contemporáneos lo llamaron «la redota». Artigas, en sus cartas, se refiere a «la emigración». El historiador Clemente Fregeiro lo denominó «el éxodo». Este nombre es muy aceptado a nivel popular. Otros historiadores hablan de «la patria peregrina». También hay diferencias de opiniones en cuanto a la excepcionalidad e importancia del acontecimiento. Para algunos investigadores, estos desplazamientos de gente eran bastante comunes en una época en que la inseguridad era la regla.